

# Informe nacional de Bienestar de la Niñez destaca a Los Ríos por su baja inasistencia escolar

**PLATAFORMA.** Los indicadores fueron presentados en Santiago, en jornada donde además se realizó un seminario con participación del gobernador Luis Cuvertino.

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

**E**n el Centro Cultural Gabriela Mistral de Santiago fue la presentación del Primer Informe Nacional sobre el Bienestar de la Niñez en Chile. Es un estudio realizado por el Observatorio de la Niñez de Fundación Colunga, que aborda diversos temas.

En el área de Aprendizajes, Los Ríos destaca como la región con menor proporción de inasistencia grave a clases con un 14,4%, mientras que Atacama presenta la mayor con un 28%. No obstante, en el área de Barrio y Entorno, en lo relacionado al acceso caminable a las áreas verdes, la región es la que tiene peor acceso con un 25% y la Metropolitana tiene el mejor con un 6%.

Las mediciones fueron hechas entre los años 2022 y 2023 y están comparadas con el período prepandemia 2018-2019. Se consigna además que en la macrozona sur (entre las regiones del Biobío y Magallanes y la Antártica Chilena) están las mayores tasas de malnutrición por exceso, aunque menores porcentajes de niños y niñas viviendo en inseguridad alimentaria.

## AVANCES

El análisis de los datos fue en una jornada donde también se realizó el seminario “¿Dónde y



EL SEMINARIO SE LLAMÓ “¿DÓNDE Y CÓMO ESTÁN LAS NIÑAS Y NIÑOS EN EL CHILE DE HOY?”

**“**Hemos fijado tres prioridades que son urgentes, que están relacionadas con salud mental y el daño a los niños y niñas, que no se les ha asegurado los tratamientos necesarios”.

Luis Cuvertino  
 Gobernador regional

cómo están las niñas y niños en el Chile de hoy?”. Uno de los expositores fue el gobernador regional Luis Cuvertino, quien abordó el trabajo que se ha hecho por la niñez

en Los Ríos, siendo uno de los principales avances la creación del Consejo Consultivo y Asesor para la Infancia y Adolescencia de la Región de los Ríos, con el apoyo del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, el cual cuenta con una participación activa de 40 organizaciones.

“El consejo se creó por la voluntad de servicios públicos, el mundo privado y la comunidad. Hemos fijado tres prioridades que son urgentes, que están relacionadas con salud mental y el daño a los niños y niñas, que no se les ha asegurado los tratamientos necesarios. Por eso, nuestro Consejo Regional ha dispuesto recursos importantes para atender esta situación. Tam-

bién identificamos la escasez a largo plazo de recurso humano especializado en salud mental, por lo que hicimos un convenio con la Universidad Austral de Chile, que nos permitirá formación de profesionales a seis años”, dijo.

Y agregó: “El esfuerzo de diálogo en la región ha sido muy importante para entender nuestras prioridades. Seis de nuestras doce comunas ya instalaron planes de infancia con apoyo de consultoras y fundaciones. Debe haber una voluntad política de romper barreras, para poder trabajar asociativamente pensando en una política más de carácter universal acompañada de recursos. En la región hay una línea de colaboración permanente”. ☞